

œuvre qui puisse être utile à la cause de l'Église et de la patrie.

« Pietro card. RESPIGHI,

« V. di S. S. »

A six heures, la deuxième séance était terminée et les congressistes se donnaient rendez-vous dans les sections respectives, puis pour une nouvelle séance générale qui a lieu le 3 septembre.

(A suivre).

---

## LES ILES BLANCHES

(De l'Univers)

---

**L**E P. Fernand Hartzler, des missionnaires du Sacré-Cœur d'Issoudun, vient de publier une forte intéressante étude sur les Iles Blanches des mers du sud (1).

Les missions d'Océanie, confiées à la Société des missionnaires du Sacré-Cœur, comprennent trois vicariats gouvernés par trois vicaires apostoliques : le vicariat de la Nouvelle-Guinée anglaise, le vicariat de la Nouvelle-Poméranie et le vicariat des îles Guilbert et des îles Ellice.

C'est ce dernier vicariat qui forme l'objet du livre du P. Hartzler. L'auteur retrace toutes les principales phases de la conversion de ces peuplades païennes au christianisme. Son récit est rempli d'aperçus géographiques et ethnographiques qui ajoutent au caractère religieux de l'œuvre un véritable intérêt scientifique.

---

(1) *Les Iles Blanches des mers du Sud*, par le P. Fernand Hartzler. Chez Amat, éditeur, 11, rue Cassette, Paris.